

# Gaceta de Tenerife

TELEFONO NUM. 303

OFICINAS SAN FRANCISCO, 7

Año X

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 3036

Número suelto, 5 cts. Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias Miércoles 24 de Marzo de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

## El encarecimiento de los alquileres

### UNA PROPOSICIÓN DE LEY

Los juicios de desahucio. Se ha presentado al Congreso de Diputados la siguiente proposición: «Los diputados que suscriben tienen el honor de proponer al Congreso se sirva significar al Gobierno la satisfacción con que acogería una medida que ponga coto al encarecimiento de las viviendas, medida que podría fundarse en las siguientes bases:»

Primera. Todo alquiler inferior a 1.500 pesetas por año, si hubiese sido elevado, recobraría el precio que tuviera en el primer semestre de 1914. Segundo. Los alquileres de 1.500 pesetas a 3.000 por año sólo podrán subirse sobre los precios del primer semestre de 1914 un 5 por 100. Desde 3.000 pesetas a 8.000, un 10 por 100.

Tercera. Así como el reglamento de la contribución industrial, en su artículo 67, prohíbe el ejercicio de derechos ante los Tribunales sin que se acredite por los solicitantes que satisfacen el subsidio industrial en la fecha en que se originaron los derechos, o que en el han quedado al corriente después, después de dictarse una disposición prohibiéndose la tramitación en juicio de desahucio sin que el demandante justifique, con certificación del Registro fiscal de la Propiedad urbana y de la Administración de Contribuciones de la provincia, que el contrato por cuyo incumplimiento se pretende demandar...

Quinta. Cuando el demandado que no lo fuere por falta de pago alegare no hallar vivienda en condiciones análogas a la que ocupara, sólo podrá decretarse el desahucio acreditando el demandante que existe cuarto o cuartos de clase y precio semejantes al que hubieran sido objeto de la demanda.

Sexta. El Gobierno, cuando estimase que han desaparecido las anormales circunstancias que motivan esta disposición, podrá decretar, oído el Consejo de Estado, y dando cuenta a las Cortes, que queden en suspenso sus efectos.

Palacio del Congreso, 11 de Marzo de 1920. Rafael Gassat, Roberto Castroviado, Santiago Alba, Alvarez Valdés Alejandro Lerroux, Indalecio Prieto, Ramos Cerviño.»

La quiebra del comunismo

La aldea contra la ciudad

Trotsky propone la militarización de la industria

Los detalles que se han recibido de la séptima Conferencia de los soviets económicos de Rusia, que se ha celebrado en Moscú, asistiendo más de 250 delegados de los aldeanos de las cooperativas y de las agrupaciones industriales, confirma la quiebra del régimen comunista.

El informe del presidente del Consejo popular económico ha afirmado que el antagonismo de los habitantes de la ciudad y de los aldeanos es más fuerte que nunca y que éstos no quieren aprovisionar a las ciudades. La nacionalización del comercio ha ocasionado una enorme especulación.

Krasing declaró que la vida es más fuerte que las ideas comunistas, y que hasta que no se reconozca imposible el régimen de los soviets, ni él ni nadie podrán hacer nada.

Por último, Lenin pronunció un discurso que puede resumirse así: hay que hacer con la economía pública lo que hemos hecho con el ejército. La dirección colectiva de la industria por toda clase de soviets no da el trabajo rápido necesario en la actualidad. Por consiguiente es preciso reducir los poderes, las funciones de los Comités de fábricas y dar la dirección de éstas a jefes particulares, que serán naturalmente bolchevistas.

Entonces Trotsky pidió la militarización de la industria y demás medidas de trabajo obligatorio.

## CANTOS DEL CREPÚSCULO

Los jóvenes del asilo de San José, saliendo infirmos, rezan su plegaria vespertina frente al mar, alejado, recogido, en perfecta calma, como si también orase o meditase en silencio. ¡Sobreviene el reposo de los fuertes! El mar escucha gravemente las voces humanas, y casi ha dejado de oírse su voz terrible. Angeles y serafines dicen: ¡Santo, Santo!..

A todo momento esos desheredados que encontraron en aquella casa un gran seno materno, un refugio piadoso cubiertos por el manto de la misericordia hospitalaria, elevan sus monótonas suplicas. Las hermanas de la Caridad, palomas de Dios, les acompañan y les cuidan. El mar los besa; los fortalece y los cura; el mar, que es un gran padre de todos y también, un gran médico.

Los rostros escangües cobran colores sanos; las miserias físicas se convierten poco a poco en fortaleza y belleza. El ambiente marítimo entona los organismos depauperados; el aire libre, lleno de emanaciones salinas y yódicas, repara los daños de la enclaustración ciudadana y el anterior desamparo en el yermo social. Los muchachitos que llegaron allí enfermos y tristes, fuertes y contentos. Estudian, leen, juegan entre los arcos de la amplia galería, un observatorio para contemplar el espectáculo del Atlántico, cambiante e interesante en sus infinitas mudanzas. Ahora los enlute y acaricia la mansedumbre del crepúsculo, esa tristeza sagrada...

Las hermanas de la Caridad recorren los grupos agitando sus alas angelicas empolvadas del polvo terreno. Y aquel ir y venir de las místicas palomas, aquella inquietud de los niños en torno a las mujeres evangélicas, encendidas de amor samaritano, que les apagan la sed y les muestran las sendas impolutas del Bien y les detienen el lenguaje de los surgientes astros, la divina escritura; aquellas voces destempladas y temblorosas que canturrean oraciones, mientras el mar se calla, pone atención y se dispone a responder con su tremenda voz, la voz más alta, todo ello bañado en fantásticas e indecibles claridades de un tratamiento gloriosísimo me impresiona profundamente.

¡Santo, santo, santo! claman ellos. ¡Santo! repite el bronco rumor de las olas que vienen a romper conmovidas lejos del Asilo, y querrian llegar hasta sus puertas, llamar, entrar, acercarse a los niños para transmitirles una orden o un mensaje de las alturas.

¡Santo, santo, santo! dicen angeles y serafines. La unción divina del crepúsculo invade las almas tiernas, consolatrix afflictorum... La salmodia perpetua, esperanzada, apasionada; muere con el crepúsculo, es ya un balbuceo de la tarde.

Francisco González Díaz.

EMPLEADO

Se necesita un corredor para el ramo de viveres en esta plaza; debe tener práctica y ser conocedor de este comercio.

Dirigirse con buenas referencias al Apartado de Correos núm. 8. 24-15

EN EL OBISPADO

Junta Diocesana de Acción Católica

La reunión de hoy

Hoy a las cuatro y media de la tarde tendrá lugar en el Palacio episcopal una importante reunión para proceder a la constitución de la Junta diocesana de Acción Católica, de cuyo acontecimiento nos ocupábamos en nuestra edición de ayer.

Los diferentes objetivos que persigue la nueva Junta que se trata de crear son en extremo de gran trascendencia para la causa católica en esta Diócesis.

Hacemos votos porque el éxito acompañe a la Junta diocesana de Acción Católica.

VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso y fácilmente asimilable. Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco.

No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos.

Pídanse hojas con más detalles y el VIROCACAO, en la droguería del señor Espinosa, Plaza de la Constitución, Santa Cruz de Tenerife.

The Virocacao Company Inc. New York.

## CRONICA

### Un fracaso de Compañía y un éxito de "R. Rubira"

Recuerdo haber dicho más de una vez que en este país es anejo mal el que padecemos de censurar todo cuanto nos viene en gana y el de poner en tela de juicio las facultades, intelectuales y artísticas, de quienes entre nosotros capacitados se hallan para producir obras que, saliendo de la vulgaridad, llegan tan alto, se elevan tanto por sobre el cieno que en toda la sociedad, que no caben en muchas; en muchísimas moleras.

Hace poco el inteligente escultor Guzmán Compañía, concibió la idea, que luego llevó a la práctica, de hacer un busto de don Emilio Calzadilla.

Expuesto al público una vez terminado, hubo de discutirse, haciéndose por los inteligentes apreciaciones diversas sobre el trabajo del artista, hasta que éste lo llevó a su estudio y en él le dejó, por algunos días.

Cuando nadie se acordaba ya del busto de Calzadilla he aquí que, según nos informan, apareció un nuevo busto del ex-alcalde de esta Capital del que se dijo que era autor un escultor catalán—el señor "R. Rubira".

Apenas visto dicho busto los mismos inteligentes, críticos que implacablemente zahieron la obra de Compañía convinieron en que de los bustos del Sr. Calzadilla presentados era aquél el más perfecto, el más acabado, el único que llenaría la misión a que estaba destinado.

Y entonces esos críticos cayeron sobre el fracasado escultor Compañía y... ¡aquello fué Troya!

Al decir de los críticos, la obra de Compañía era una nimiedad al lado de la de "R. Rubira".

Mas Compañía, al principio sereno y luego más alterado, hizo cuanto pudo por demostrar que su busto reunía, sino tan acabadas perfecciones, por lo menos, las necesarias para que no se le despreciara.

Pero, ni por esas logró el artista convencer a sus adversarios y la lluvia arreció más impetuosa.

Y entonces surgió lo inesperado, Compañía, simulando un malestar que estaba muy lejos de sentir, les dijo:

—Señores, ustedes no deben jamás criticar a nadie... Desde hoy quedan incapacitados para ello... Ese busto que firma R. Rubira y el otro que ha cincelado Compañía son obra de un mismo autor. Un servidor de ustedes les garantiza que las mismas manos y la misma inteligencia los han producido: Aquí no hay otra cosa sino que yo, por razones que me reservo, he querido, como los escritores, tener mi pseudónimo y, en verdad, que no me pesa de haber obrado así. «R. Rubira», será en adelante el maestro de Compañía...

Atilano Santos.

## Los cristales

### "Ultex Kryptok"

En la casa de óptica médica de don Lorenzo Villalba se acaban de recibir los cristales bifocales arriba mencionados, permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas.

El bifocal «Ultex Kryptok» es hecho de un sólo pedazo de cristal duro, con dos focos.

Con estos cristales no se producen las reflexiones de luz causadas por el contacto imperfecto de superficies, tal como sucede con los bifocales de dos piezas.

El segmento es tallado en el lado concavo del cristal y es completamente invisible al observador.

Las superficies de estos cristales «Ultex Kryptok» son acabados con la mayor precisión y con el pulimento que reciben sólo los oculares de los telescopios o de los mejores lentes fotográficos.

El bifocal «Ultex Kryptok» es muy práctico y conveniente en todo sentido, y ofrece muchas ventajas a las personas de buen gusto y que quieren dar a la vista la comodidad que ésta requiere.

Visítate esta casa y os convenceréis de que es la que mejor presenta un inmenso surtido de cristales en todas sus combinaciones.

San José 17

Para el inspector de la Banda Municipal

Hemos oído lamentar a algunas familias de que los conciertos que viene dando dicha entidad musical, de 5 y media a 7 y media de la tarde en la Plaza de la Constitución, no se celebran por la noche como se hacía antes, que de actuar en nuestro Teatro Principal, la compañía de zarzuela y ópera de Pablo López.

Trasladamos la queja al señor Inspector de la Banda.

## Junta de Subsistencias

Sesión de ayer

La preside el Sr. Gobernador civil y asisten los señores Delegado de Hacienda y Alcalde como vocales; y los asesores señores Trujillo, Jefe de Estadística, Foronda, Sanabria y Machado.

Telegramas

El Secretario dió lectura a un telegrama de la Subsecretaría del Ministerio de Abastecimientos, autorizando el embarque con destino a Valencia de tres partidas de harina no panificable de los señores Elder-Dempster; y otro telegrama del Ministerio de Abastecimientos sobre los depósitos de arroz en Valencia, de donde ha de proveerse el comercio de esta provincia. Se acuerda, en su vista, telegrafiar al Gobernador civil de aquella provincia, interesando comunique los depósitos en cuestión.

La exportación de patatas

Se da cuenta de la relación de importadores de patatas de semilla inglesa, y cuya relación ha remitido el ingeniero Agrónomo.

El Sr. Alcalde dice que todos los que figuran en ella no son importadores de aquel artículo, sino que lo han adquirido en el muelle e interesa que se pida a Puertos Francos la relación de los que directamente hayan importado la semilla.

La Junta se ratifica en el procedimiento a seguir para regular la exportación, esto es, que ella ha de tener lugar por conducto de los mismos importadores.

El Sr. Trujillo manifiesta que la exportación debería llevarse a cabo por partes proporcionales, esto es: una tercera parte en el mes de Abril y las dos terceras partes restantes durante los meses de Mayo y Junio. Se acuerda así.

Mullas

A continuación el Secretario da cuenta del expediente seguido con motivo de la salida de Abona del pailebot «Adán», con un cargamento de patatas para Las Palmas, sin autorización de la Junta provincial. Como se ignora el nombre del cargador e interin se averigua, se acuerda la imposición de una multa de quinientas pesetas al patrón de dicho buque, que es ya reincidente en este hecho y que se imponga igual castigo al embarcador de la mercancía cuando sea conocido.

También se acuerda dar cuenta de estas multas a la Comandancia de Marina, que ya en otra ocasión y por causa análoga impuso un correctivo al referido patrón.

Seguidamente se pasa a estudiar otro expediente instruido contra Bernardo Morales por conducir un cargamento de patatas en el vapor «Fuerteventura», sin autorización de embarque de la Junta; se le impone la multa de 500 pesetas y se acuerda remitir los antecedentes a la Junta administrativa de Hacienda por si los hechos constituyeran contrabando.

El calzado

Se acuerda que un escrito presentado por la «Liga de Consumidores», sobre gestiones para conseguir el abaratamiento de calzado se curse a la Superioridad.

Expedientes

La Junta acuerda instruir expediente por una denuncia presentada por D. Carlos Lecuona en virtud de haberse exigido mayor precio que el de la casa en una partida de patatas que trató de adquirir.

Más multas

Finalmente se acuerda imponer una multa gubernativa a varios comerciantes por no fijar en sus establecimientos los listines de precios, según se dispuso en un bando reciente.

## Cocinas para Gas

Cocinas, Tubos de Goma, Camisas, y toda clase de accesorios para Gas. Dirigirse a Luis de Puga en la calle de Alfonso XIII núm. 56, frente al Cabildo.

## Gobierno civil

Sección de cuentas

A condición de figurar el importe de la suscripción al «Boletín Oficial» de esta provincia han sido aprobados los presupuestos municipales ordinarios para 1920 1921 formado por los Ayuntamientos de Icod, Los Llanos, Breña Baja, Valverde, Mazo, San Bartolomé de Lanzarote, Garachico, Santa Cruz de la Palma y La Guancha.

## NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

PENINSULA

Madrid, 23-1.

Sesión del Congreso

En la sesión del Congreso el señor La Cierva se ocupa de la huelga ferroviaria, considerándola ilegal, por no haberse pasado aviso con la debida anticipación.

Le contesta el señor Ortuño, manifestando que el Gobierno ha tomado ya las medidas oportunas, encaminadas a que dicha huelga no ocasione perjuicios.

Los socialistas han intervenido con gran interés en la discusión del presupuesto de Guerra.

El señor Bugallal propone que la discusión de los presupuestos termine el nuevo del próximo mes de Abril.

El señor Sánchez Guerra anuncia que mañana se hará dicha propuesta.

Lo niegan

Las Compañías ferroviarias y los obreros empleados en las mismas han negado al señor Allendesalazar que estén confabulados y que la huelga de los últimos sea un pretexto para obligar a las Cortes a que se apruebe el aumento de las tarifas ferroviarias.

Incendio de un campamento

Se tienen noticias de que en la zona de Ceuta se ha incendiado un campamento, sin que por fortuna hayan ocurrido desgracias personales.

La huelga de ferroviarios

De Barcelona se sabe que esta noche, a las doce, se declararán en huelga los ferroviarios.

Gran revuelo

Esta noticia ha producido gran revuelo en los pasillos del Congreso, haciéndose variados comentarios sobre la actitud de los ferroviarios barceloneses.

Cierva reclama medidas energicas

El señor La Cierva no ha podido ocultar su contrariedad en cuanto a dicha huelga y ha reclamado que por el Gobierno se tomen medidas energicas contra las Compañías, a las que considera culpables de que la huelga haya estallado.

Consejo

A las ocho y treinta de esta noche se han reunido los ministros en Consejo, acordando invitar a las Compañías ferroviarias a que por todos los medios a su alcance procuren conjurar la huelga y que a la vez tomen medidas encaminadas a evitar que aquella se extienda de Cataluña a otras provincias.

La guillotina

Es muy probable que mañana se vote en el Congreso la imposición de la guillotina.

El regreso del rey

Madrid, 23-19-20. Ha llegado a esta Corte D. Alfonso. El señor Allendesalazar se apresuró a informarle de los propósitos de los ferroviarios de ir a la huelga.

El conflicto ferroviario.—Estalla la huelga.—Jargos contra las Compañías.—Una proposición de La Cierva.

Los informes que a primera hora tenía el Gobierno eran los de que los ferroviarios plantearían la huelga y que ésta no sería general.

El Gobierno ha dispuesto que elementos militares se encarguen de solucionar el conflicto, entrando los soldados a ocupar los puestos de los huelguistas.

El señor Ortuño ha recibido hoy en el Ministerio de Fomento a los periodistas.

Nos dijo que había entregado a las Compañías ferroviarias una fórmula al objeto de llegar a un posible arreglo.

Nos añadió que los Consejos de administración se reunirían para discutir la a la mayor brevedad.

Antes del mediodía de hoy dejaron el trabajo todos los empleados obreros y mozos de estación.

Sólo quedó el personal necesario para recibir los últimos trenes. Lo propio ha ocurrido en las demás estaciones. Estas han sido ocupadas por la fuerza pública.

En el momento de salir el mixto para Extremadura el maquinista desenganchó la máquina conduciéndola al depósito.

El Inspector de la Compañía preguntó a las estaciones próximas si recibían el tren, contestándose negativamente.

Por ello un convoy quedó sin salir. Por los alrededores del Correo se han visto grandes grupos de ferroviarios.

Comisiones de los mismos se entrevistaron con el señor La Cierva y con algunos diputados socialistas.

Los manifestaron que a los obreros católicos y a los pertenecientes a la Casa del Pueblo les han impedido los jefes de las Compañías y aún la misma policía su acceso al trabajo.

Estas manifestaciones han causado enorme impresión. Las autoridades militares han tomado acertadas medidas.

Se encargarán de la reanudación del servicio.

Hasta las cuatro de la tarde no ha bía salido ningún tren.

En una proposición incidental que ha presentado el señor La Cierva dice que el Congreso se sirva declarar que la huelga ha sido preparada por las Compañías, siendo por ello un deber del Gobierno incautarse de las líneas y castigar a los culpables.

Extranjero

Se espera el movimiento

París.—La comisión francesa declara que no ha tenido sorpresa alguna por el cambio de Gobierno, ya que la excitación de los nacionalistas alemanes era un anuncio, desde hace tiempo, de que este cambio iba a operarse.

Han triunfado los radicales

Buenos Aires.—Se ha rectificado el escrutinio último. Resultan triunfantes por gran mayoría los radicales; en segundo lugar los socialistas, y, por último, los demócratas.

Cerretti, Nuncio Apostólico?

Roma.—Se asegura que monseñor Cerretti será nombrado Nuncio apostólico en París, pues los desces del Papa han logrado, al fin, vencer algunas resistencias que se oponían a este nombramiento.

Las noticias oficiales sobre la reanudación de las relaciones entre el Vaticano y el Estado francés han causado gran entusiasmo en el Vaticano.

Su Santidad se halla satisfechísimo.

Sirviendo a Polonia

Nueva York.—La Comisión liquidadora de stocks de guerra ha ultimado dos contratos con Polonia.

Uno de ellos es para la adquisición de material de guerra.

Para facilitárselo se abre a Polonia un crédito por seis años al 5 por 1000. El otro contrato es para utilizar la Marina mercante para el transporte a Dantzig de las compras.

Han salido ya equipos militares completos por 200.000 hombres; y 80 locomotoras, y 500 vagones.

El voluntariado yanki

Washington.—La Cámara ha acordado por 79 votos contra 25 que en adelante el Ejército lo formen 300.000 hombres y que sean voluntarios.

Hindenburg

Berlin.—La revista semanal Deutsche Politik anuncia que el coronel Bauer, hombre de confianza de Ludendorff ha comunicado al señor Wiegand, corresponsal americano, que Hindenburg presentaría su candidatura en las próximas elecciones. Con este motivo, Bauer expuso el siguiente programa:

Nuestra intención es restablecer la monarquía alemana, según el programa inglés; nuestro programa comprende igualmente la elección de Hindenburg a la presidencia. En el próximo escrutinio será necesario que el pueblo se pronuncie en favor de la monarquía. Si el plebiscito fuera favorable el Kronprinz tomaría el poder; no se considera como posible el retorno de Guillermo II puesto que este monarca ha renunciado formalmente al trono.

CAMBIOS

Londres 21'85  
París 38'80  
Berlín 07'20

**Información local**

En la Casa de Socorro se prestó ayer asistencia médica al niño de trece años de edad Dionisio Expósito Frago, que presentaba en la región parietal izquierda extensa herida contusa que se produjo por caída casual en un charco en el Puente de Zurita.

Dentro de pocos días se va a proceder a las operaciones preliminares para extraer del mar el vapor alemán «Westburg», que entró en este puerto durante la guerra europea, enarbolando la bandera alemana y con prisioneros aliados a bordo; y que, como recordarán nuestros lectores, se hundió por frente a la playa de «Valentin» a los pocos momentos de zarpar.

Unos buzos griegos que se encuentran en esta Capital, son los encargados de realizar todas las operaciones bajo las aguas, dándoseles en cambio todo el carbón que contiene el buque.

Estiman ellos que diariamente sacarán unas 200 toneladas de hulla. La tonelada de este combustible se está vendiendo hoy en plaza a 170 pesetas. Cuando ya el «Westburg» no tenga carbón alguno en sus bodegas, se procederá a la extracción del casco, que se dice está en perfecto estado.

Enviados por el Gobierno, se han embarcado para la isla de Graciosa, con el fin de hacer estudios de colonización, el jefe de la Sección Agronómica de Tenerife, don Francisco Menéndez, y el Director de la Granja agrícola, don Rodolfo Godínez.

También acompañará a estos señores en sus trabajos, el ingeniero agrónomo de Las Palmas, don Emilio González Flores.

Los expresados ingenieros regresarán a esta Capital el día tres del próximo mes de Abril.

**Sección religiosa**

Santos de hoy, día 24

Santos Marco y Timoteo mártires.

Santos de mañana, día 25

Anunciación de Nuestra Señora, San Tamas el Buen Ladrón, San Ireneo obispo San Pelagio abad.

Hoy es día de ayuno, sin abstinencia. La Misa de hoy es propia del tiempo de la Pasión.

El color de los ornamentos es morado.

**CULTOS PARA MAÑANA**

**Parroquia Matriz.**—Misas rezadas a las 8 y a las 8 media. Continúa el novenario de los Dolores.

**Parroquia de San Francisco.**—Misas rezadas a las 7 y media y a las ocho y media.

**Iglesia del Pilar.**—Misas rezadas a las 5 y media, 7 y 8.

**Colegio de San Ildefonso.**—Misa rezada a las 7 menos cuarto.

**Capilla de las Siervas de María.**—Misa rezada a las 7 menos cuarto.

**Capilla del Asilo de Mendigos.**—Misa rezada a las 6 y media.

**Capilla del Hospital de niños.**—Misa rezada a las 6.

**Capilla de las Religiosas de la Asunción.**—Misa rezada a las 6 y media.

**Notas marítimas**

El «Medic»

Consignado al señor Hamilton y Cis, llegó ayer el vapor inglés «Medic». Procede de Melbourne y Durban. Lleva en tránsito carga general y 89 pasajeros.

Después de proveerse de agua y viveres y tomar frutos del país, fué despachado para Londres.

El «Taoro»

Con frutos del país, procedente de Agaete, entró ayer este vapor español.

El «Guanche»

Este vapor llegó ayer de Las Palmas y Sta. Cruz de la Palma con frutos.

Salió, en lastre, para San Sebastián y escalas.

El «Dictator»

El vapor noruego «Dictator», entró ayer procedente de Liverpool. Viene consignado a M. Iler.

En tránsito lleva carga general y 6 pasajeros.

Después de cargar frutos, saldrá hoy para Liverpool.

El «Jayoi Maru»

Este vapor japonés, entró anoche, procedente de Valencia y Gibraltar. Va destinado a Buenos Aires.

Veteros

El pallebot «Ena», de la costa de Africa, con pescado salado.

El «Canario», con frutos, de Taçaorte.

El «Concepción Fernández», de la costa de Africa, con pescado.

Ayer fué despachado en lastre para Buenos Aires, el vapor «Orleand».

Hoy llegará el vapor «Vicente la Roca» con correspondencia para esta Capital y saldrá el día 27 para la Península.

También llegará hoy de Las Palmas el correo «La Palma», y saldrá mañana para Las Palmas, Valverde y Cobo Juby.

**Ayuntamiento**

**Proposición**

El concejal señor Rumeu ha presentado una proposición al Ayuntamiento para que por el Arquitecto municipal se proceda al estudio de las obras que se hayan de ejecutar para dejarlo en las debidas condiciones, en el muro de contención que protege las casas del barrio de San Andrés de las grandes avenidas del barranco que allí existe, cuyo muro ha quedado ineficaz y destruido a causa de los últimos temporales.

**Renuncias**

La ha presentado de su empleo en la Banda municipal de música el músico de 3.º don Elicio Sabina.

**Obras**

Por el arquitecto municipal ha sido redactado y presentado al Ayuntamiento el proyecto de reconstrucción de un muro de cerca en el Cementerio de San Rafael y San Roque que sufrió importantes desperfectos a consecuencia de los recientes temporales.

El presupuesto de los postes de las obras que se propone asciende a cuatro mil 201'28 pesetas.

**De un recurso**

Ha sido remitido al Gobernador civil después de informado por la Sección 4.ª, el recurso entablado por don Santiago García Sanabria contra la resolución del Ayuntamiento de 15 de Diciembre último.

**Gratificaciones**

El Alcalde señor Mandillo ha presentado una proposición pidiendo que se acuerde gratificar en 800 pesetas los servicios extraordinarios prestados por los cuatro empleados subalternos de la Escuela profesional de Comercio, en la Sección Elemental Nocturna, pues de la subvención de 7.376 que figura en presupuestos para el sostenimiento de dicha Sección existirá este año un sobrante de 1.281 pesetas.

**Sesión ordinaria**

Esta tarde celebrará el Ayuntamiento sesión ordinaria de segunda convocatoria.

El orden del día para esta sesión abarca cincuenta asuntos.

**Ecos de Sociedad**

**Nombramiento.**—Nuestro joven amigo D. Manuel de Ossuna y Benítez de Lugo ha sido nombrado miembro correspondiente de la Real Sociedad Geográfica Española.

Felicidades al citado amigo por tal distinción.

**Necrológica.**—Después de prolongados padecimientos, dejó de existir anoche en esta Capital la virtuosa señora doña María del Carmen Pérez Yanes, viuda de Dávila, a cuya estimada familia, y muy especialmente a su sobrina la respetable señora doña María Mercedes Pérez, viuda de D. Dionisio Morales, hacemos presente la expresión de nuestro más sentido pésame.

La conducción del cadáver tendrá lugar esta tarde a las 4 y media, partiendo de la calle de San Roque número 46.

**Enfermos**

Se halla enferma de algún cuidado la señora esposa de don Manuel A. Franchy.

**Mejoría**

La ha experimentado en la enfermedad que le aqueja, la señorita María de León Rodríguez.

**Banquete de despedida**

Hoy será obsequiado con un banquete de despedida, en el Hotel Pino de Oro, don Aurelio Ballester y Pérez-Armas, que próximamente marchará para la Península.

**PRECOCIDAD MALSANA**

**Los siete niños de Ecija**

La Guardia Civil del pueblo de Ecija (Sevilla), ha practicado la detención de siete niños cuyas edades oscilan entre once y catorce años, que habían formado una cuadrilla de saltadores de caminos.

Se sabe que el que hacía de capitán en la cuadrilla se llama Manuel Pérez Valderrama y se apoda «Colón», y que en calidad de teniente actuaba en ella otro que se llama José Castillo, conocido por el apodo de «Mato».

Habían ya cometido muchos robos en los caminos y además en algunas viviendas y la cantidad de que se hicieron poseedores como producto de sus robos ascendía a una cantidad bastante importante.

Han dado ocasión a que los saltadores fueran detenidos ciertas discrepancias que surgieron entre el capitán y el teniente, supuesto que no se ponían de acuerdo en cuanto al reparto de lo robado.

Interrogado el que hacía de capitán por el jefe de la Guardia civil, manifestó que robaban para reunir suficiente cantidad, para proveerse de armas, municiones y caballos para formar entonces una cuadrilla seme jante a la popular que se llamaba «Los siete niños de Ecija».

**Básculas de todas clases**

especialmente para el peso de cereales y carruajes.

Antonio González Calimano.—Rambla 11 de Febrero núm. 3.—Oficina. de 11 a 1.

**HALLAZGO EN SEVILLA**

**Cuadros de gran valor**

El pintor don Alfonso Cañaverla, acompañado de varios miembros de la Junta del patronato del Asilo de San Fernando, ha visitado dicho Asilo, comprobando la importancia de los descubrimientos artísticos hechos en el mismo por el aficionado don Enrique Pifial.

Las obras no estaban arrinconadas en un desván, como se dijo en un principio, sino repartidas en varias salas y comedores, y en la Iglesia y la sacristía del Asilo.

Se trata de cuadros, esculturas y otros objetos artísticos, de extraordinario mérito e incalculable valor.

Los más notables son: un tríptico gótico, pintado en madera, de grandes dimensiones; un Cristo, de Zurbarán; otro lienzo de Rosales, representando la Santísima Trinidad; dos de Valdés Leal; varios de la escuela de Murillo; diversas tablas de Pacheco; dos tablas de la escuela italiana, representando a Jesús en el templo; una Virgen, de Antolínez; una Virgen del Rosario, de talla y tres cornucopias con figuras que se atribuyen a Cristóbal Ramos; un mobiliario estilo Imperio, con aplicaciones de metal; un capitel corintio, y un lienzo de gran tamaño, representando el Crucificado, con la siguiente inscripción: «IOANES-OVI-R-INVETO 1611»; se atribuye a Guido Remi, y se calcula su valor en más de dos millones de pesetas.

Los patronos del Asilo han ordenado que todas esas obras se reúnan en uno de los salones para exponerlas al público.

**AUDIENCIA**

**Juicios orales**

Ocuparon ayer el banquillo María de la Encarnación Beltrán y Agustín García Amador, ambos procesados por un delito de estafa consistente en haber vendido un perro por lechón.

El Ministerio fiscal pidió que se les aplicase a cada uno la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Informó a favor de los procesados el letrado Sr. Foronda que interesó su absolución.

**Señalamiento para hoy**

Juzgado de esta Capital.—Contra José Portabella Moreó, por estafa.

Abogado, señor Orozco. Procurador, señor Ribot.

**NOTICIAS**

En el Teatro Leal de la vecina ciudad se celebrará mañana a la noche una función organizada por varios artistas de los que integran la Compañía de Pablo López.

Se pondrán en escena los juguetes cómicos «El sueño dorado», «La real gana» y «Corazonadas».

Sindicato Católico del Puerto de la Luz ha celebrado en días pasados una velada a beneficio de sus socios obreros.

Esta velada, patrocinada por los socios protectores, tuvo lugar en el «Pabellón Recreativo de Santa Catalina». En ella pronunciaron sendos discursos los obreros D. Sebastián Palmés y don Luis Alonso; leyó una poesía por el obrero don Rosendo Arbelo, poniéndose, además, en escena una comedia y dos pasillos cómicos. Dos números de música completaron el programa de la fiesta.

La nota más importante de ésta fueron los discursos que pronunciaron los obreros propagandistas de la Federación Católica Social de Madrid, recientemente llegados a Las Palmas.

**VACUNA SUIZA**

se ha recibido en la Farmacia del Doctor Serra.

Para conservar siempre limpio el cutis hay que beber diariamente AGUA DE SOLARES que evita la salida de barritos y demás enfermedades cutáneas tan temidas por el sexo débil en la juventud.

**AGUA DE VICHY FRANCÉS**

Droguería de Ayala.

EL MEDIONAL ADRIAN posee propiedades hipnóticas puramente específicas, PUES PROCURA RAPIDAMENTE UN SUEÑO REPARADOR, AL CUAL SIGUE UN DESPERTAR TRANQUILIZADO. Indicado en la NEURASTENIA, ENFERMEDADES NERVIOSAS Y EN LA IRRITABILIDAD GENERAL.

COL CAMPANA: Oriunda de la China. Se cultiva como las lechugas de oreja de mulo. Su cogollo es blanquísimo y de un sabor más fino y agradable para potajes y ensaladas que la mejor col cerrada. Haga V. un ensayo. Semilla fresca Casa Varela, Santa Cruz, Tenerife.

Para no tener de noche malos encuentros, lleve siempre en el bolsillo una lámpara Eveready y agradecerá el consejo depositario venta Honorio Arrienza, en Viera y Clavijo, 7.

Al borde de la tisis está todo aquel que pierde la salud por haberse entregado a una vida crapulosa; que a

consecuencia de vivir desordenadamente no duerme las horas necesarias y consume más de lo que ingresa. Entonces viene la tos, la disnea, fatiga, la falta de vigor y pereza física y moral. Si el enfermo llega a comprender el triste derrotero que le espera, cerrará el paso a la tisis usando el Jarabe de Hipofosfitos Salud, único remedio conocido para regenerar el organismo decaído y faltar de lozanía. Único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 29 años de existencia. Fíjese el comprador si en la etiqueta exterior se lee con tinta roja Hipofosfitos Salud, pues es de advertir que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Un magnífico surtido de Devocionarios y estampería religiosa, se acaba de recibir en la Librería y Papelería de Ernesto Zamorano, Alfonso XIII, 17.

Manzanilla «CONCHITA». No lo olvide V. cuando tenga que obsequiar a algún amigo.

**«El Consultor de los Bordados»**

Periódico quincenal de Dibujos prácticos y modernos para Bordados, Encajes y toda clase de labores femeniles.

«El Consultor de los Bordados» consta de dos ediciones, una de lujo y otra económica, y se publica dos veces al mes.

La edición de lujo se compone de 24 cuadernos al año y 12 grandes láminas en colores. Cada cuaderno consta de un pliego papel blanco, 44 X 64 cm., impreso a dos caras, con dibujos para bordados en blanco, como son:

Nombres, Escudos, Enlaces, Cenefas, y Ramajes o adornos para juegos de cama, mantelerías, toallas, de comunión y de mano; Alfabetos, Escudos, Nombres, Adornos y caprichos para pañuelos y otras aplicaciones, todo de estilo moderno y fácil ejecución.

Un pliego papel color con modelos y dibujos tamaño natural, para toda clase de labores de utilidad y adorno, ya sea en hilo, lana, seda y algodón, especialmente las de encajes Inglés, Recheilén, Tul, etc., para bordar a mano y en las más vulgares máquinas de coser.

Una lámina con dibujos de encajes de bolillos y malla, puntillas, entredós, pañuelos, escotes, roquetes, albas etc., etc.

Una hoja de texto con explicación de los dibujos.

La edición económica es completamente igual a la de lujo, pues consta de los mismos 24 cuadernos de dibujo anuales, pero sin las 12 grandes láminas cromolitografiadas.

Ambas ediciones están combinadas con un suplemento quincenal de dibujos picados sobre papel especial.

**Precio de suscripción**

Edición económica  
1 año o sea 24 cuadernos 9'00  
6 meses o sea 12 idem 5'00

Edición de lujo  
1 año o sea 24 cuadernos 15'00  
6 meses id. 12 id. 9'00

Con suplementos de dibujos picados  
1 año edición económica 18'00  
6 meses 10'50  
1 año edición de lujo 25'00  
6 meses 15'00

Para muestras y detalles dirigirse a la Librería y Tipografía Católica, San Francisco núm 7.

**Música para piano**

Soissons (wals fox-trot) por Hernández Sánchez

Babyton (wals) por id. id.  
La cabeza del Bautista por id. id.  
Banderillas de fuego por id. id.  
Folias por J. A. Martra Bartlet

Para piano y violín  
Duerme bien mo por Luis Mariani.  
Gavotta por Hugo Pagani.  
Mundial cuplé revista bi mensual  
Mundial música id. mensual.

Estas piezas musicales se encuentran a la venta en la Librería Católica, la que además sirve todas las que le pidan.

**Libros de Escuelas**

Silabarios o Cartillas.—Catón Metódico por Seijas.—Instru de deletando (catón).—Lenguaje de los Niños.—Deberes de los Niños.—Enciclopedia ilustrada, para niños.—Don Quijote de la Mancha (edición para escuelas).—La Perla del Hogar.—La Buena Juanita.—Tesoro de las escuelas (Juanito).—Lecciones de Cosas.—Manuscrito 2.º.—Europa.—El Camarada.—Cuentos del Abuelo.—La Flora.—Escenas de Familia.—La Abuela.—La Ley de Dios.—Doctrinas por Ripalda.—Catecismo histórico por Fleury.—Építomas de Gramática R. A.—Compendio de Gramática R. A.—Aritmética de Canseco.—Geografía, Paluzie.—Historia Natural, etc. etc.

**Cuadernos Valliciego de**

Escritura Inglesa, del 1 al 8

Estos libros se encuentran a la venta en la

Librería y Tipografía Católica

**A los bebedores de buen gusto se recomienda Amontillado «Palma fina» de Sautu, Jerez**

**BAZAR «ESPANA»**

DE JORGE LOPEZ DE VERGARA San Francisco núm. 20

Ferretería.—Comestibles.—Perfumería.—Lámparas eléctricas.—Pinturas.—Vinos de las acreditadas bodegas de J. de Zárate de la Orotava. Se reciben encargos para la restauración de obras de arte.

**LA FABRICA DEL GAS**

Cooperativa Cívico-militar de Santa Cruz de Tenerife

En cumplimiento a lo dispuesto en el art. 50 del Reglamento social, se convoca a los señores socios para celebrar Junta General ordinaria el domingo 28 del corriente mes a las dos y media de la tarde en el salón de sesiones de «La Benéfica» (Ruiz de Padrón, núm. 13).

Desde el día de hoy las cuentas y balances anual se hallan a disposición de los señores socios en las oficinas de la Sociedad.

Se advierte que con arreglo al artículo 61 se podrá deliberar y tomar acuerdos cualquiera que sea el número de los asistentes, treinta minutos después de la hora de la citación.

Sta. Cruz de Tenerife, 17 de Marzo de 1920.

P. A. de la J. D. El Secretario, Francisco Rael Luengo.

V.º B.º El Presidente, Francisco Menéndez.

ORDEN DEL DIA.—Lectura y aprobación de la memoria y balance del año 1919.

Elección de los señores Socios que han de sustituir a los que cesan de la Junta Directiva, por las causas siguientes:

Por precepto reglamentario: Presidente, don Francisco Menéndez Martín. Secretario, don Francisco Rael Luengo. Vice Tesorero, don Antonio Gómez Sánchez. Vocales, don Luis Díaz Lozada y don Bonifacio Segura.

Por dicho motivo y traslado: don Juan Cerón.

Por renuncia: Tesorero, don José Boignes Coca.

Mociones o proposiciones presentadas por los señores socios

La Dirección.

**Venta de cok**

Se vende a 10 pesetas el quintal de cok (46 kilos) y en breve se servirá a domicilio al precio de 10'50 pesetas.

**El que no tiene buey ni cabra toda la noche ara SEMILLAS DE MÉRITO CASA VARELA**

**«CEREUMIL» Fernández**

Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas

Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes

Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales

Fernández & Canivell y C.ª—Montilla

SE VENDE madera de tea, vigas, puertas y sobrepuestas; darán razón en la Laguna don Elicio Lecuona. (17-3-15 alt.)

**† La Funeraria**

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 36.

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

Como siempre esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado con la misma basando solo un aviso por teléfono.

**F. PRATS**

CONSETERIA A MEDIDA

IMELDO SERIS, 41 (a) Santa Cruz de Tenerife

Confección y venta exclusiva de corsés, fajas y corselets, última novedad, para señoras, señoritas y niñas.

Clases especiales de corsés y fajas para novias, embarazadas, lactancia, enferma y obesa.

Cintos contra la obesidad para caballeros.

Fórmula para medidas gratis. Envíos francos de porte. Precios de fábrica.

**Subasta**

El día 27 del actual y hora de las 15 (3 de la tarde) se celebrará ante el Notario D. Rafael Calzadilla en su estudio calle de José Murphy n.º 2 la venta en pública subasta de la casa n.º 3 de la calle de Las Flores, hoy Sabino Berthelot, de esta Capital.

El pliego de condiciones y título de propiedad de la expresada finca, se halla de manifiesto en la expresada Notaría.

**Vinos finos de mesa del país y la Península**

Venta por Bocoyes y detall S. Pedro Alcántara n.º 6.

José Luis Benítez

**Auxiliares de mostrador**

Hacen falta dos jóvenes para ayudantes en los almacenes de «La Paz» Gran Bazar calle de Alfonso XIII número 19. Dirigirse al escritorio de la misma casa, de 3 a 7 de la tarde.

**Jabón Sanapiel STERNE'S**

Lo más próximo a la perfección que el hombre puede hacer. Esmeradamente preparado con materias de la mejor calidad, incluyendo Acido Bórico, Etearato de Zinc, Goma de Benjín, Aceite de Tomillo, Bálsamo del Perú y Aceite de